

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, n.º 71.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Sábado 26 de Octubre de 1861.

Núm. 395

Noticias de España.

El 22 por la mañana se ha celebrado en la real Capilla una misa de gloria, de cuerpo presente por S. A. R. la infanta doña Concepcion. Ha oficiado en la misa de pontifical el Patriarca de las Indias. La concurrencia de grandes de España ha sido numerosa y mayor de cuantas se han visto en iguales casos. Ha presidido la funcion el mayordomo mayor de S. M., han asistido á ella los jefes de Palacio y el confesor de S. M. la Reina y otros personajes distinguidos que llenaban el templo.

Profundamente afectadas SS. MM. por la pérdida de su augusta hija no han podido recibir el 22 al inmenso número de personas caracterizadas que han acudido á manifestarles la gran parte que toman en su sentimiento y entre las que se han visto al Nuncio de Su Santidad al embajador de Francia y varios hombres políticos. SS. MM. recibieron solo á los ministros á quienes de antemano les habian señalado la hora.

En atencion á la festividad del día 4.º de noviembre, se ha anticipado para el 30 del corriente mes, la presentacion de caballos padres para los depósitos del Estado, que periódicamente se verifica en la Escuela superior de Veterinaria.

El día 4 de noviembre próximo se abrirán en la direccion general de aduanas y aranceles, las cátedras establecidas para la enseñanza de los que aspiren á ingresar en la carrera pericial de la renta.

En uno de los últimos sorteos de la loteria moderna correspondieron 16.000 duros á un billete espedido en la administracion de Tetuan, y de esta cantidad 32.000 reales á un cabo y cuatro soldados del regimiento de Es-

tremadura. Inmediatamente se presentaron á su coronel rogándole les facilitase el medio de imponer 30.000 reales en la caja del Consejo de administracion del fondo de redencion y enganche del servicio militar, en cuyo poder permanecerá esta suma, percibiendo un interés anual de 3 por 100 acumulando por trimestres. Este hecho y otros análogos de que tenemos conocimiento revela la confianza que inspira el indicado consejo á la clase de tropa.

El emperador y la emperatriz de Francia ordenaron á su embajador en la corte que espesara á SS. MM. la Reina y el rey toda la parte que tomaban en su dolor por la muerte de la infantita; y el digno embajador de Francia Mr. Barrot, cumplió inmediatamente el encargo de sus soberanos.

El rey de Portugal ha sido uno de los soberanos extranjeros que mas se han apresurado para demostrar á nuestros reyes su sentimiento por la muerte de la infanta doña Concepcion.

En Francia las lanas han mejorado de precio y en cuanto á vinos se pondera la calidad de los nuevos.

En nuestros mercados los cereales están firmes; pero como los compradores saben que es exajerada la pretension de los vendedores, se abstienen de negociar, esperando una baja que no tardará estando Francia regularmente provista.

En algunos puntos de la Peninsula se han decidido los labradores á sembrar en seco, cosa que no les perjudicará habiendo venido tan á tiempo la lluvia.

El Sr. D. Juan Antonio Lopez de Ceballos, secretario de la legacion de Venezuela, ha sido nombrado para la de Méjico y saldrá desde luego para la Habana para representar los in-

tereses de la España en la cuestion que vamos á ventilar con la república mejicana.

El señor Lopez de Ceballos es un antiguo é inteligente secretario de legacion, que ha permanecido durante largo tiempo en América. Esta eleccion del señor ministro de Estado acredita la rigurosa imparcialidad con que en su importante departamento procede en la delicada cuestion de personas.

Dice *La Correspondencia*:

«Los oposicionistas se lisonjean de que la violencia de los debates hará imposible la continuacion de las sesiones de Cortes, y por consiguiente la discusion de los presupuestos. Esto, que se dice públicamente, no preocupa de modo alguno al gobierno. El gabinete presentará los presupuestos al día siguiente de abrirse las Cortes. Las cortas alteraciones introducidas en los presupuestos de 1862, deben hacer esperar que los debates sean rápidos. Pero si por causa de las oposiciones, estos se prolongasen y no hubiera otro remedio para obrar siempre dentro de la legalidad, el gobierno pediría autorizacion á las cámaras para cobrar las contribuciones, sin que por esto se detuviera la discusion de los presupuestos, y el país sabría quienes habian impedido que se aprobasen en tiempo oportuno.»

El 23 á las ocho de la mañana se ha verificado el anunciado transporte de los restos mortales de la infanta doña Concepcion al real monasterio del Escorial. A la salida de palacio marchaban al frente de la comitiva, que ha ido pie á tierra hasta el puente de Segovia, dos clarineros de la real casa. A éstos seguian dos caballos cubiertos con caparzones negros y llevados por palafreneros; los criados de la real casa con hachas encendidas y los capellanes de honor tambien con hachas. Un precioso coche cubierto de flores iba despues, llevando el cadáver de la infantita; y detrás de todos marchaban: el jefe del cuarto de Sus

Altezas, señor marqués de Alcañices, el obispo de Murcia, el sub-secretario de Gracia y Justicia, señor Gasanova, y el secretario de la intendencia, señor Flores. Un coche de respo cerra la marcha. Desde las puertas de Palacio hasta el pie de la cuesta de la Vega, se hallaban tendidas las tropas de infanteria de la guarnicion, y en el pasco de San Vicente la caballeria. A pesar de lo temprano de la hora, un gentío inmenso ha presenciado la salida y marcha de la fúnebre comitiva.

Los campeonos del libre cambio se disponen para volver á luchar en el terreno de la discusion en pró de sus doctrinas. El primer domingo de noviembre se cree que será la primera sesion pública verificándose como en el año último, en el salon de la Bolsa.

El día 19 del mes próximo, dias de Su Magestad la Reina, se botaran al agua en la Carraca, las nuevas goletas de helice *Africa* y *Vad-Rás*.

Se está armando en la Carraca el navío *Rey Francisco de Asis*, que según un periódico de Cádiz, se destina á escuela de instruccion.

Ha fallecido en esta corte la escelentísima señora marquesa viuda de Valverde, camarera mayor que fue de Su Magestad la reina Cristina.

El ramo de sanidad militar no ha quedado rezagado en el camino de los adelantos y mejoras que de tres años á esta parte han tenido todos los ramos de guerra y marina. Aparte de las disposiciones adoptadas para que en las enfermerias regimentales la asistencia facultativa sea esmerada, lo mismo que la alimentacion, se han adquirido en los mejores depósitos de Europa colecciones completas de instrumentos de cirugía, de autopsias y de observaciones. Tambien se ha dotado á los hospitales principales con máquinas, aparatos eléctricos, baños, estufas desinfectantes y otros

DOÑ OCTAVIO.

83

quiere creer una verdad que le horroriza, lo que me decís, es imposible. Habeis sido mi amigo desde la infancia, mi compañero de teatro, mi hermano; me dijisteis que seriais el guardian de vuestra hermana, que me responderiais de su honor; y es imposible, Bruno, que hayas faltado á aquellas santas promesas y que por espacio de dos años me hayas estado mintiendo.

—Si, murmuró, te he mentado, pues he sido un vil y un infame; si, he sido el testigo y el cómplice de la deshonra de Sofia. Confúndeme con tu desprecio, tienes motivos para ello y yo te autorizo. Si, rechazado de todas partes por mi maldito vicio, fui un mendigo sin corazon y he aceptado el pan de la infamia que se me arroja como á un perro. ¿Por qué has vuelto, Enrique? Hubiera preferido morir á tenerme que enrojecer en tu presencia.

»Engañado, vendido por todo lo que mas amaba, mancillado mi honor, perdida mi dicha para siempre, apuré en un momento toda la copa de la amargura y de los dolores de mi vida.

—Entremós, dije á Bruno, quiero verla aun otra vez, pero no para hablarla; tranquilízate: quiero contemplar á aquella perfida muger para borrar de mi alma una imagen que me fué tan adorada.

—No entres, te lo suplico, gritó Bruno, te co-

82

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

ya no tendrá Sofia nada que desear, pues podré satisfacer todos sus caprichos. Gracias á mi trabajo, tengo lo suficiente para que vivamos con desahogo los dos, que digo, los tres, pues donde quiera que me balle, nunca faltará un sitio para mi buen amigo, para mi querido hermano. Ahora vuelve al salon, inventa un pretexto cualquiera y conduce á este sitio á mi amada Sofia. No te hagas esperar, mi querido Bruno, corre y tráela inmediatamente, pues ansio el momento de estrecharla contra mi corazon.

»Si la noche hubiese sido menos oscura, sin duda hubiera leído en la cara de Bruno la terrible revolucion que se operaba en él; solo me llamó la atencion su silencio.

—¿No vas á buscarla? le dije, te parece mejor que vaya yo mismo? tienes razon; tanto peor para aquellos á quienes escandalice mi amor; es mi muger y hace dos años que la lloro y la llamo sin cesar: la abrazaré delante de todo el mundo.

—Detente, me dijo Bruno conteniéndome con trémula mano; no entres en ese salon, pues no puedes hablarla en este momento. Déjame que luego mas tarde... mañana... la prepare. Pero, no, dijo echándose á llorar, ni mas tarde, ni mañana; ¡Sofia no es digna de tí, te hemos engañado!

—Bruno, exclamé como un hombre que no

DOÑ OCTAVIO.

79

»Hacia una semana que se hallaban en Wiesbade y no habian indicado su vuelta.

»Afortunadamente aun tenia que salir un carruaje para aquel sitio; pero tenia que pasar dos horas mortales en la ciudad. Me dirigí á casa del viejo Moisés, donde tenia un deber que llenar. Quise rescatar la herencia de mi madre, y cumplir el voto que durante toda su vida habia formado. Moisés se hallaba delante de un mostrador tal como le habia conocido hacia veinte años, con su cara de ave de rapina, sus anteojos y sus arrugas. La avaricia le habia conservado en forma de momia. El cambio que se habia operado en mis facciones y mi barba que llevaba á la italiana, le impidieron por el pronto reconocermey, por un momento me distrajo su error.

—Hijo mio, me dijo cuando me reconoció, el término ha vencido y vienes demasiado tarde, pues me he visto obligado á presentar en venta esa casa, sobre la cual tenia tomadas algunas cantidades que no podia pagar: hace algun tiempo que me veo arruinado.

—Moisés, le dije, es inútil empezar una historia que conozco desde hace mucho tiempo. ¿Cuánto se debe en capital é intereses? Vengo á concluir este negocio.

—En capital, dijo como admirado y colocándose bien los anteojos para mirarme bien, «seis

efectos, habiéndose dispuesto lo conveniente para que se vaya adoptando el alumbrado de gas, el uso del cook como combustible, caloríferos y otras mejoras. Están muy adelantados los estudios sobre la asistencia de los dementes militares, sobre la construcción de hospitales-enfermerías durante las temporadas de baños minerales en Archena, Carratraca, Alhama y Arnedillo. Los hospitales de Valencia, Barcelona, Gerona, Figueras, Alicante, Burgos, Pamplona, Valladolid, Palma, Mahon y otros han sufrido minuciosas revistas de inspección facultativa.

El 22 han celebrado una reunión los disidentes en casa del señor Rios Rosas, con objeto de ponerse de acuerdo, como lo han conseguido, en varios puntos políticos sobre que ha de fundarse su oposición al gabinete y más especialmente para tratar de la cuestión de presidencia, cuyo candidato definitivo es el señor Rios.

Cinco de los sentenciados á cadena perpetua, de resultas de la sublevación de Loja, han salido el 22 de Málaga á bordo del vapor *Vulcano* para ser conducido á Fernando Poo.

Las cuentas de la guerra de Africa, correspondientes al periodo de la lucha con los marroquíes, que *Las Novedades* supone que no verán los nacidos, se encuentran ya en el Tribunal de Cuentas del Reino, y en la actualidad se escribe la Memoria que debe darse á luz con dichas cuentas.

Uno de los periódicos mas autorizados de Londres, dice que la alianza anglo-franco-española para el arreglo de Méjico, España es la que lleva la bandera y la que hace el primer papel.

Su Santidad Pio IX ha acudido tambien á participar del dolor que sienten SS. MM. por la pérdida de su augusta hija, y al enviarles su bendición apostólica á la Reina, al rey y á toda la real familia, dice en el parte telegráfico que ha dirigido á Madrid, que queda implorando del Señor que en estas dolorosas circunstancias les conceda valor y consuelo.

Dice *La Correspondencia*:

«Podemos asegurar del modo mas terminante que no hay divergencia ninguna entre los ministros acerca de las personas que deben formar la mesa del Congreso. Los ministros todos, lo mismo que la mayoría, están resueltos á proponer la reelección, sin

excepción alguna, de la mesa actual; y la reunión, que indudablemente celebrará la mayoría, antes de reunirse las Cortes servirá para demostrar que piensa en este asunto lo mismo que el gobierno.»

A siete y medio ú ocho millones de reales supone *Las Novedades* que asciende el coste mensual de la ocupación de la plaza de Tetuan. Con arreglo á datos oficiales, podemos asegurar que el exceso de gastos que tiene el ejército de ocupación no pasa de un millón de reales.

En los presupuestos de 1862 no se introduce variación alguna respecto á las clases y cantidades de las contribuciones.

El ayuntamiento, el clero y la población toda de Santiago celebraron con músicas, fuegos é iluminaciones la elevación de aquel arzobispo al cardenalato. Por su parte el ilustre prelado obsequió á las diferentes corporaciones á un banquete dado con motivo de la llegada del conde de Servanti, guardia noble de Su Santidad, portador del solideo cardenalicio. El nuevo cardenal debe llegar de un día á otro á Madrid, donde recibirá la púrpura.

La Epoca dice que con toda seguridad la mayoría del Congreso se reunirá antes de la apertura de las Cortes, y que esta reunión se verificará en la noche del 29 probablemente.

Partes telegráficas.

Cádiz 22.—Ha llegado aquí Miramon. Ha salido para Madrid el señor Valverde. Tambien sale el señor Grandallana.

El Comercio cree que la fragata *Triunfo* estará lista para el mes de abril.

Idem 23.—Hoy ha salido para Tanger el vapor *Liniers*, conduciendo á su bordo al encargado de negocios de España.

Málaga 23.—Ayer salió el vapor de guerra *Alava*, que conduce á la plaza de Santonja 104 de los sentenciados á consecuencia de los sucesos de Loja.

Noticias del extranjero.

Los imperialistas franceses dicen que el gobierno, lejos de querer suprimir la sociedad de San Vicente de Paul, trata de legalizar su existencia. El ministro quiere que ese la situación provisional de la sociedad; los socios, en vez de ser tolerados, existirán en

virtud de autorización regular y sus estatutos serán aprobados por las autoridades.

Segun carta de Méjico fecha 28 de agosto, recibida el 23 en Smiquilman á cincuenta leguas de la capital, se han sublevado 8000 indios al grito de «Viva la religion y mueran los blancos» llevando el estermio y la desolación por todas partes.

Una carta de Londres escrita el 18 á la *Patrie* dice que con arreglo á las órdenes del almirantazgo, los buques de guerra que han de reforzar la escuadra inglesa en las aguas de Méjico partirán el 5 de noviembre é irán inmediatamente á Veracruz.

Anúnciase en Turin que está próximo á aparecer un decreto llamando á las filas del ejército á todos los oficiales de Garibaldi, hasta el grado de capitán inclusive; los de empleos superiores permanecerán de reemplazo, con las dos terceras partes del sueldo.

Asegúrase que el emperador Napoleon ha declarado que está comprometido personalmente con Pio IX y que no puede abandonar por ningun concepto al príncipe elegido para padrino de su hijo.

Las cartas de Nápoles del 13 dicen que Borges ha sorprendido y destrozado cerca de Sila de Cosenza á la brigada piemontesa de Aqui, habiendo muerto en la pelea el general Dellaroca.

Un despacho telegráfico de Bélgica habla de la inminencia de una reconstitución del Gabinete:

«Mr. Roger pasa al ministerio de Negocios extranjeros, Mr. Freire Orban á Hacienda, monsieur Peervoort al de Interior; los demas conservan sus carteras. No sabemos cual será la suerte de Mr. Uriere, ministro que era de Negocios extranjeros.»

El gobernador militar de Varsovia ha publicado el bando para la ejecución del decreto sobre el estado de sitio promulgado por el gobierno. Este largo documento no es mas que la copia fiel de las severas medidas adoptadas por el gobierno ruso en los tiempos en que desplegaba todo su rigor, prohibición de reunirse en número de mas de tres personas en las calles; intimación de que se cierran todas las puertas á las nueve de la noche; prohibición de llevar ciertas prendas y de salir por la noche sin un farol encendido; prohibición á los mu-

chachos de reunirse á jugar en las calles; prohibición á los estudiantes de salir sin necesidad reconocida. Tales son las prescripciones principales de un edicto que choca abiertamente con el espíritu de la moderna civilización.

Hemos anunciado que el profundo descontento que ha existido siempre entre Buenos-Aires y el gobierno central de la república Argentina y que se ha reconocido en estos últimos tiempos con gran violencia, terminaría en una guerra civil. El correo llegado últimamente trae la noticia de haber empezado las hostilidades. El primer encuentro, aunque no de grande importancia, puesto que solo ha sido una refriega de avanzadas, parece haber sido favorable á los de Buenos-Aires. Era inminente una batalla que decidiría probablemente del éxito de la campaña. El ejército de Buenos-Aires se habia puesto en marcha para presentarla al de la Confederación.

Las noticias de Rusia continúan siendo poco tranquilizadoras. El gobierno ruso acaba de ajustar una gran cantidad de armas de precisión encargadas á la industria particular de Francia.

Dícese que el ministro de lo interior en el vecino imperio trata de exigir á los periódicos el cumplimiento estricto de la ley sobre las firmas, y hacer que los artículos de los periódicos sean firmados por sus verdaderos autores.

De una correspondencia que ha mediado entre Cobden y Minghetti, resulta al parecer falsa la noticia de que el Piemonte haya pensado en ceder á Francia la isla de Cerdeña ni otra parte alguna del territorio sardo.

Partes telegráficas.

Nápoles 21.—*El Nationale* habla de indicios de una nueva tentativa reaccionaria. Se ha cogido un carro cargado de armas.

El tratado de comercio entre Francia é Italia encuentra dificultades que retardan su firma.

El general Cialdini ha reunido en un banquete de despedida á las autoridades y personas notables de Nápoles. Entre los convidados habia personas de diferentes opiniones. El general brindó por la unión de todos los partidos.

Viena 21.—Son inexactos los rumores de un próximo viaje del emperador á Berlin.

mil florines, que son los que he ganado en toda mi vida con el sudor de mi frente. ¿Los habrás ganado tú con tu garganta?

—Formad desde luego vuestra cuenta y aquí teneis una carta-orden de la casa Sina contra la de Bethmann, y si os conviene...

—¿Pues no me ha de convenir? Eso es oro en barra, hijo mio, dijo mirando el papel lleno de gozo.... ¡Ah! ¡qué dichosa hubiera sido tu pobre madre!

—Basta, Moisés, solo os pido un recibo.

«Me hizo esperar bastante tiempo; no parecia sino que para aquel usurero reembolsarse de su dinero, era perderlo, y examinó veinte veces la cuenta antes de darme los títulos. Aquel recibo deseaba llevarle á aquella querida casa y depositarlo cerca del retrato que tanto tiempo hacia que no habia visto; pero, perdon, madre mia, otra pasión mas violenta movia mis pasos y me arrastraba hácia Wiesbade.

«Habia grande reunión en el salon de tertulia y supe en la fonda que Sofia habia ido á él con su hermano. Acudí á los salones como se acude á la primera cita amorosa; me dirigí al salon de baile, buscándola con ávida mirada; fui recorriendo todas las fisonomías, creyendo que entre tantas y elegantes jóvenes encontraría á mi adorada Sofia, pero inútilmente: no estaba allí. Entré en

una de las salas de juego, y enfrente de mí, sentada á la mesa de tapete verde, la vi mas joven y encantadora que nunca. A su izquierda habia una figura fatal, el Mayor, que se hallaba ocupado en apuntar sobre una carta las salidas de la encarnada y la negra. Su presencia me heló: la alegría tiene su parte de pudor, y me sentí incapaz de provocar un reconocimiento en presencia de aquel hombre y de su eterna ironía. Permanecí inmóvil con los ojos fijos en Sofia; esta levantó muchas veces la cabeza, pero sin fijarse en nadie y sin que mi presencia la llamase la atención: el juego la absorbía todos sus sentidos.

«Hacia ya largo rato que me hallaba en aquella penosa situación, devorándome la impaciencia, cuando sentí que me oprimian el brazo y que una voz alterada me decia: «Salgamos.» Era Bruno, que queria sacarme de aquella sala y que no desplegó los labios hasta que nos hallamos en un sitio apartado del jardin.

—Enrique, exclamó, ¿qué es lo que vienes á hacer aquí? yo no te he escrito que volviesses.

—No, mi querido Bruno, no me has escrito diciéndome que volviesses, pero tampoco me has escrito la carta fatal que debia quitarme toda esperanza. Dos años de pruebas son mas que suficientes, y ahora tomaré á Sofia con todos sus defectos. Soy el mas feliz de los hombres, añadí, y

nozco, Enrique; no podrás permanecer impasible, dejarás de ser dueño de tí mismo, ¡y repetirás la escena de Hombourg!

—¡Luego está allí el miserable! y sin escuchar á Bruno, me precipité en la sala de juego.

«Una gran muchedumbre se hallaba reunida alrededor del tapete verde, y pude fácilmente ver á Sofia sin ser descubierto por ella. Permanecía en el mismo sitio en que la habia dejado, entre una vieja y el Mayor, embebidos todos en sus cálculos. Era imposible que el Mayor fuese el amante de Sofia, ella le conocia demasiado y le habia despreciado por mucho tiempo. Esperaban, tal era mi fortuna, que todo lo que acababan de decirme era una quimera, cuando de repente vi á Sofia tomar con la mayor familiaridad dinero del Mayor; y oprimirle este la mano con ternura, á lo cual contestó ella con una amorosa sonrisa que me atravesó el corazón.

«Una nube veló mis ojos, mis rodillas se doblaban y tuve que apoyarme en el brazo de Bruno.

—Salgamos, decia este, salgamos.

—No.

«Me fijé en ella y vi que seguia todos los movimientos del banquero; cada vez que ganaba, sus ojos brillaban de un modo extraño y se inclinaba hácia el Mayor con una alegría y un aban-

El baron Bach embajador en Roma ha sido reemplazado.

Dicen de Ragusa que Omer-baja atacado por una columna de montenegrinos los puso en derrota.

Paris 21.—Mr. Veron vuelve á encargarse de la direccion del Constitucional.

El rey y la reina de Prusia han llegado á Dantzig donde han sido recibidos con entusiasmo.

En la conferencia de emigrados húngaros en Génova se propuso fomentar la insurrección del Montenegro. Kossout dijo que él no era ingrato, que habiendo recibido hospitalidad en Turquía en 1849, no se pondría al lado de los enemigos de este imperio. La conferencia se separó sin adoptar ninguna resolución.

Turin 23.—Las noticias de Malta, que alcanzan al 19, dicen que continúan allí los trabajos reaccionarios de los napolitanos, y que habian llegado emigrados españoles.

Belgrado 22.—Se han publicado documentos oficiales, en los que se consigna que continúan las disensiones con la Puerta Otomana.

Miscelánea.

Súplica.—Rogamos á nuestro digno Prelado que prevenga á los señores rectores de las parroquias, superiores de los conventos y capellanes de ermitas, que pasen nota á los periódicos de esta capital de las funciones religiosas que han de celebrarse en las iglesias que están á su cargo; pues de ese modo tendrán noticia de ellas mayor número de fieles y se contribuirá al culto, por el que todos debemos interesarnos, y principalmente el clero. Nosotros pasamos una circular con este objeto, y algunas iglesias y conventos han contribuido á la publicacion de esas noticias religiosas; pero otros, quizás por no dar la molestia á un monaguillo ó demandadero de que traigan á nuestra redaccion el aviso, privan á nuestros suscritores de que sepan donde pueden tributar al Todo-Poderoso un culto especial ó solemne.

Indolencia andaluza.—En casi todas las capitales de España las empresas de diligencias y trasportes estan suscritas á los periódicos ó pagan los anuncios sobre las entradas y salidas y precios de los carruajes, por el interés que deben naturalmente tener en que el público sepa á que atenerse. En Córdoba ni exijimos que nos paguen esos anuncios, ni extrañamos que á los administradores de esas empresas les falte la voluntad de ser suscritores á nuestros diarios; é interesándonos por el público, como debemos, damos los anuncios de esa clase gratuitamente. Tan solo hemos suplicado á dichas administraciones que nos avisen los cambios de horas ó de precios: y ni aun eso podemos conseguir, si un dependiente nuestro no llega con oportunidad cuando se introduce un cambio. En vista de eso rogamos al señor Gobernador de la provincia mande á las empresas de diligencias que nos faciliten esas noticias para que el público las tenga, como es justo, y no suceda lo que ha acontecido, sin culpa nuestra algunas veces, de llegar un suscriptor á la diligencia de Lucena á las doce de la noche, hora anunciada de salida en los periódicos, y encontrarse que el coche habia marchado una hora antes.

Cantante.—Ayer debió llegar á esta capital la señorita D.^a Matilde Villó que va contratada de segunda tiple al teatro de Lucena. Hemos oido decir que esta compañía trata de dar algunas funciones en Córdoba. Allá veremos.

Lo merecia.—Por real orden de 11 del corriente mes, ha sido nombrada directora de la escuela normal de maestras de esta capital, la señora doña Rosario Garcia y Gonzalez. Justo premio á esta señora, cuyo mérito y relevantes cualidades para el magisterio son ya conocidas de todos.

Me alegro.—Ha sido repuesto en su destino de ausiliar de rentas estancadas de es-

ta provincia, el honrado y laborioso empleado don Alfonso Madueño y Medrano.

Dice La Andalucia.—El desarrollo que de dia en dia adquiere el comercio y la industria sevillana, habian hecho pensar al Excmo. Ayuntamiento en la necesidad de hacer mas fácil la comunicacion de la capital con sus afueras. Esta cuestion, como desde luego se comprende, era del mayor interés, puesto que una vez resuelto el problema, aumentaria la importancia de todos los barrios de la ciudad, al estenderse á ellos la animacion que hoy se concentra en algunos pocos inmediatos á las puertas principales de salida. Despues de estudiado el asunto con el detenimiento que requería, sabemos que se ha acordado abrir siete de aquellas en la periferia de la poblacion, por las cuales hallarán fácil acceso, así los viajeros que ya por curiosidad ó por negocios, vienen diariamente á Sevilla, como los cereales y géneros de comercio. Aplaudimos esta medida tanto porque determinará cuando se realice una reforma útil bajo todos puntos de vista, cuanto porque resuelve implícitamente la cuestion del derribo de las murallas, que como es sabido viene agitándose hace tiempo.

Por real orden de 9 del actual, se ha dispuesto que la autorizacion concedida por real decreto de 30 de junio de 1858 para remitir por el correo paquetes que contengan alhajas ú otros efectos de poco valor y volumen, quede limitada á los casos en que se asegure el valor de dichas alhajas y efectos, previa tasacion, en la forma que dispone el artículo cuarto del citado real decreto.

Quisiera verla.—Los empresarios de los de Bilbao han regalado al célebre *Gordito* una magnífica escopeta de dos cañones con una inscripcion de oro que dice así: *La empresa de toros de Bilbao á Antonio Carmena.* El retrato del diestro tambien se encuentra grabado sobre la llave y guardan ote, representando varias de las arriesgadas suertes que él sabe y puede ejecutar.

¿Ve voy á Londres?—Un librero de aquella capital ha ofrecido á Wilkie Collins, autor de la novela que hizo mas ruido el año pasado, la cantidad de 5,000 libras esterlinas, ó sean 25,000 pesos fuertes, para que le escriba, cuando lo tenga por conveniente, otra novela sobre el asunto que mas le agrade. A 25 duros ha pagado las novelas originales algun editor de Madrid y aun se extraña en el extranjero que en España no se escriban grandes novelas!

Fenómenos.—Como casos de ilusiones notables, publica un periódico médico los siguientes:

«Un soldado que murió últimamente en el hospital del Havre se creía muerto hacia mucho tiempo: habia recibido en la batalla de Solferino una herida de bala en la cabeza, la cual se habia cicatrizado rápidamente, pero quedándole una insensibilidad casi completa de la piel, y desde entonces se creyó sin vida. Otro soldado, herido tambien en la cabeza, acostumbraba hablar de sí en tercera persona del género femenino. Un zuavo, que habia sufrido otra herida análoga, perdió la memoria solamente respecto de los sustantivos. El célebre Baudelaire en sus últimos años perdió tambien la conciencia de su propia vida.»

La perforacion del monte Cenís, en los Alpes, por medio de la presión atmosférica continúa dando felicísimos resultados. El túnel practicado en roca viva tiene ya dos kilómetros de estension. Las máquinas perforadoras trabajan con una rapidez y una precision maravillosas.

Eran dos hermanos gemelos.—Murió uno y se hizo el convite para el entierro. Uno de los convidados se acercó al hermano vivo, y le dijo:—Es V. el muerto, ó su hermano?—Lo es mi hermano, para servir á V.: si yo lo fuera por qué lo habia de negar?—Vaya, pues me alegro que no sea cosa de cuidado.

Cobrar por la nariz.—Un pobre cesante de Madrid, tan goloso como hambriento, se iba todos los dias á eso de la una de la tarde á la puerta de una pastelería, donde se pasaba las horas muertas.

—El pastelero, hombre muy tacaño, le preguntó un dia: ¿Qué hace V. de ese modo hecho un poste, á la puerta de mi establecimiento?

—Es que ya no puedo comer, *kuelo*; y eso me entretiene.

—¿Es decir que V. se alimenta á mis espensas?

—De modo que si se habia de desperdiciar ese tufillo.....

—Pues tiene V. que pagarme, porque vive V. á mi costa.

—Pues recoja V. el olor para que no salga á la calle.

El pastelero citó á conciliacion al cesante. El juez de paz, que era lego y muy lego, por quitarse de ruidos, exhortó al cesante á que le *diera algo* al pastelero. Conformóse el cesante, sacó una peseta del bolsillo y se la arrimó al pastelero á la nariz. El pastelero fué á cojer la peseta; pero el otro retirándola con prisa, le dijo:

—No, compadre, huelva V. la peseta, que tampoco yo he hecho mas que oler los pasteles.

Cuando llora una niña—por poca cosa, —dejada llorar, madres,—reid vosotras;—que el llanto es agua,—y con ella las flores—crecen lozanas.

Pero si llega un dia—en que ella llora,—porque su amor desdeña—pérfido un hombre,—llorad ¡oh madres!—que la flor está cerca—de marchitarse.

Dice uno de nuestros colegas.—La embajada marroquí,—diz que interpelada fué —sobre todo aquello que—le gustaba mas aquí. —En las preguntas que oí—las respuestas fueron vanas,—pues sin mostrar muchas ganas—de los hispanos tesoros,—solo decian los moros: —«las cristianas....las cristianas.»

Si no es mas que eso, los hijos del profeta tienen el mismísimo gusto que nosotros, que nos preciamos de cristianos rancios.

A Maria.—La mujer tiene un album, cuyas blancas hojas se encarga de llenar el tiempo.

Cuando niña, escribe en él sus gracias.

Cuando jóven, el hombre sus amores.

Cuando casada, la religion y las leyes sus deberes.

Cuando viuda el mundo su censura.

Cuando anciana nadie se cuida de llenar la última hoja que deja en blanco para que la posteridad escriba en ella la alabanza ó el vituperio, la indiferencia ó el desprecio.

Que la mujer conserve puro el album precioso de su vida y nada tendrá que temer de la posteridad.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Don Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: que en autos ejecutivos promovidos en este juzgado, á instancia de don Rafael Aroca y Andrade, de esta vecindad, contra la sociedad minera, titulado: *Las dos Princesas*, sobre cobranza de dos mil novecientos reales, que le es en deber, he mandado se proceda á la venta en pública subasta, por término de veinte dias, del terreno llamado dehesa del Chaparral de Mendez, en la sierra y término de esta capital, y del de la villa de Villaviciosa, compuesta como de doscientas cincuenta fanegas de tierra montuosa, con muchos chaparros pequeños y algunos pinos dispersos, con exclusion de unas tres fanegas de tierra amojonadas, que ocupan unas casas y hornos de fundicion; linda á Levante con la dehesa de los Villares; al Sur con la del Proveedor; á Poniente con las de los Arenales, y Riscos de Guarda-Nuño; y al Norte la de Campo-Bajo, cuyo terreno y arbolado, con exclusion de las indicadas tres fanegas de tierra amojonadas, y de las casas y hornos que en ellas existen, ha sido apreciada en veinte y cinco mil reales vellon; y he señalado para su remate el lunes diez y ocho de noviembre próximo, en la sala de audiencia.

Y para que se haga notorio, doy el presente en Córdoba á veinte y cuatro de octubre de mil ochocientos sesenta y uno. —Manuel Avello Valdés.—Federico Barroso.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Servando y San German, mártires, y San Evaristo, P. y Mr.

Jubileo circular.

En la Iglesia de San Pedro Alcántara, por una devota en accion de gracias al Santísimo.

Continúa la devota novena á San Rafael, en el Convento del Cister.

Hoy es tercer dia.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 23 DE OCTUBRE:

3 por 100 consolidado..... 49,20-00,00.
3 por 100 diferido..... 42,90-00,00.
Deuda del personal..... 21,65-00,00.
Acciones de carreteras:—De abril de 4,000, 97,25.—Idem de 2,000, 97,50.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000 95,25.—De agosto de 2,000, 94,50.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras publicas, 95,50.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 92,10.—Banco de España 202,30.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 24 al 25 de octubre.

Trigo.—Fanegas 743 1/2, de 46 á 52.
Cebada.—Fanegas 00 0/0, de 00 á 00.
Carne de vaca á 38 cuartos libra.
Aceite á 58 rs. arroba, en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 17 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 22 se han vendido 2493 fanegas de trigo de 57 0/0 á 64 0/0 rs., quedando por vender 492. La cebada de 32 0/0 á 33 1/2; y la algarroba á 46.

SEVILLA 24 DE OCTUBRE.

Trigo de 52 á 65. Cebada de 34 0/0 á 36 1/2.
Aceite, nuevo á 00 y 51 1/2. Endeble á 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 23 DE OCTUBRE.

Trigo de 1.^a, de 00 á 66. De 2.^a, de 00 á 62. De 3.^a, de 00 á 58. Cebada de 34 á 36. Habas de 00 á 57. Aceite de 52 á 54 0/0.

GRANADA 22 DE OCTUBRE.

Trigo de 51 á 58 0/0. Cebada de 28 á 30. Habas de 40 á 43. Maiz de 36 á 40. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 00 á 63.

JEREZ 23 DE OCTUBRE.

Trigo de 55 á 62. Cebada de 34 á 36. Maiz de 00 á 54. Habas de 00 á 48. Garbanzos de 64 á 100.

JAEN 21 DE OCTUBRE.

Trigo de 43 á 48. Cebada de 27 á 28. Maiz de 30 á 32. Habas de 30 á 32. Escaña de 19 á 20. Yeros de 24 á 26. Garbanzos de 50 á 80.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.

Funcion para hoy sábado 26.
Primera serie.—12.^a de abono.
La divertida comedia en tres actos, titulada, *El primo y el relicario.*
Dando fin con el juguete lirico en un acto, *Los dos ciegos.*
A las 7 1/2. A 3 rs.

SALON DE BAILE.

En el de la calle de Jesus Maria, habrá mañana bailes de sociedad, hallándose el salon lujosamente adornado.
A 2 reales la entrada.—A las nueve de la noche.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 16 de Noviembre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Fincas rústicas. Menor cuantía.
Número 1287 del inventario.—Un pedazo de tierra manchon, nombrado Regajo del Acebuche, procedente del caudal de propios de la ciudad de Montoro, que radica al sitio del mismo nombre término de dicha ciudad, y linda á N. desmontadas de Antonio Gomez Pozo, á L. arroyo de las Aliseas, á S. desmontados de Antonio Cano y á P. postural de Cristóbal de Alba; bajo cuyos límites se compone de 83 fanegas, equivalentes á 50 hectáreas, 81 áreas y 53 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido tasado en 1660 rs. y capitalizado por los 83 rs. de renta anual, que le han graduado los peritos en 1867,50, tipo para la subasta.

Número 1288 del inventario.—Una dehesa de tierra manchon, nombrada del Pulpito, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre, término de la ciudad de Montoro, y linda á N. cañada del Melonar, que termina en el arroyo de Arenoso, á L. con dicho arroyo, á S. regajo del Gato y á P. carril que sale de la posada del Gato á los caserones de la cañada del Melonar; bajo cuyos límites se compone de 430 fanegas, equivalentes á 79 hectáreas, 59 áreas y 2 centiáreas, conteniendo dentro un toril de colmenas que está excluido de la mensura y aprecio. Está sin arrendar; ha sido tasada en 2600 rs., y capitalizada por los 430 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2925, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la ciudad de Montoro.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días pares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.....	459	520
Interior.....	379	440
Rotonda.....	299	360
Cupé.....	239	300

CARRUAGES ACELERADOS

DE NORTE Y MEDIODIA.

Esta empresa, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital á Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros y cargamentos á los mismos precios que tienen establecidos las demas empresas que corren mas pausado estos trayectos; á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su único despacho administracion de diligencias de Norte y Medio día, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 6 de

la mañana, y undia si y otro nó para Cabra á la misma hora.

Precios.—Hasta Lucena.—Berlina, 26. Interior, 39.—Hasta Cabra.—Berlina, 55. Interior, 42.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 1 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

EMPRESA DE TRASPORTES

en combinacion con el ferro-carril

DE SEVILLA Á CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUCENA, BENAMEJÉ,

ANTEQUERA Y MÁLAGA,

DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.

De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sábados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sábados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipacion.

Despachos.

Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Mon-salve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Pato, posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista-alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle Larga.

Puerto de Santa Maria: D. Pedro Garcia, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodriguez, calle de San José.

Cádiz: D. José Garcia, calle del Baluarte.

Se admiten arrobos y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaen, Granada y para todo el reino.

LA PATERNAL,

COMPANÍA DE SEGUROS MÚTOS

SOBRE LA VIDA,

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Direccion general en Sevilla, calle de

Francos, número 52.

Fundadores.

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomas de la Calzada.

D. Luis de la Cuadra.

D. Eugenio Daguerre Dospital.

D. Manuel Maria Munilla.

D. Victor Mompribat.

D. Manuel Le-Roy.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse al subdirector en esta provincia, D. Serafin Barberini, calle de la Librería, número 11, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

SOMBRERERÍA FRANCESA.

ADORNOS.

ELEGANCIA.

VARIEDAD.

Monsieur Juan Benard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor estension.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrerería, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al ayuntamiento, señalada con el número 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrerería, tanto para caballeros como para señoras y niños, arreglado á la moda mas reciente y á precios los mas equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfeccion del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agradar al público, y haciendo siempre frente y aventajando á todos aquellos que pudieran suscitárle una competencia de mala indole. 4s 6v

Libro interesante y útil.—

Bases para la organizacion del servicio sanitario municipal de Sevilla.—Memoria escrita y presentada al Excmo. Ayuntamiento Hispalense, por D. Manuel Pizarro y Jimenez, doctor en medicina y cirugía, titular de la misma ciudad.

Contiene las materias siguientes:

I. Idea del Ayuntamiento en los tiempos pasados.—II. Importancia actual de sus funciones.—III. Cuidar la salud pública es el deber primordial de los municipios.—IV. A.—Hospitalidad domiciliaria.—B.—Casas de socorro.—V. La higiene es la civilizacion.—VI. De la topografía médica.—VII. Saneamiento de las ciudades.—VIII. Prevenciones relativas á los establecimientos industriales.—IX. Vigilancia en los alimentos y bebidas.—X. Epidemias y contagios.—XI. De la viruela y la vacuna.—XII. De la sífilis.—XIII. Epidemia del siglo XV.—XIV. Antigüedad de los padecimientos venéreos contagiosos.—XV. Refutacion de los que conceptúan importada de lúe sifilítica de América.—XVI. No proviene la sífilis de la expedicion colombina.—Su verdadero origen.—XVII. De la prostitucion y sus causas.—XVIII. Efectos de la prostitucion.—XIX. Antecedentes históricos.—XX. Desde el advenimiento del Cristianismo constantemente condenado el libertinaje.—XXI. De las antiguas mancebias en Sevilla.—XXII. La prostitucion no se debe reglamentar.—XXIII. Profilaxis de la prostitucion.—XXIV. A. Casos de arrepentidas.—B. Tratamiento popular de la sífilis.—Consultas gratuitas.—Documentos relativos á las mancebias que existen en el archivo municipal de Sevilla.—Disposiciones referentes á la prostitucion, consignadas en las antiguas ordenanzas de la misma ciudad.

Un tomo en 4.º de buen papel y esmerada impresion, se halla de venta en Sevilla, en la administracion de LA ANDALUCÍA, calle Catalanes, n.º 4, esquina á la de Tetuan, al infimo precio de 8 rs.—Fuera en las principales librerías y correos de dicho periódico, al precio de 9 rs. Tambien se remitirá directamente haciendo el pedido al Director de LA ANDALUCÍA, acompañado de sellos de franqueo ó otro documento de fácil cobro, importe de los ejemplares que se pidan.

D. José Fragueyro, que ha

concluido sus estudios en el Real Conservatorio de Madrid, tiene el honor de ofrecer al público de Córdoba sus conocimientos para afinar pianos y dar lecciones de violin: vive calle del Hornillo, n.º 1.º, entrada por la de la Concepcion.

Los precios serán convencionales. 2

Venta.—La de dos hermosas

imágenes del tamaño natural, la una representa Ntro. Sr. Jesucristo en el sepulcro, con los brazos de movimiento para la ceremonia del Descendimiento de la Cruz: la otra Ntra. Sra. de la Asuncion y representa el Tránsito glorioso; esta tiene tres vestidos y ambas con magnificas urnas preparadas para salir en procesion. En la imprenta de este periódico darán razon. 10s.

INTERESANTE

á los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada *Vista Alegre*, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños echar una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando los siguientes:

	En fábrica.	En las obras.
Un cahiz de cal muerta.	20	22
La fanega de yeso.	9	9
La " de cal en vivo para blanqueo.	16	16
El 100 de ladrillos comunes, con 14 pulgadas de largo, 7 de ancho y 2 de grueso.	20	21
El 100 de ladrillos gruesos con las mismas dimensiones que los comunes y 3 pulgadas de grueso.	36	38
El 100 de ladrillos con 13 pulgadas de largo, 6 1/2 de ancho y 3 de grueso.	30	32
El 100 de ladrillos para repisas y suelos de tejado con 19 pulgadas de largo 9 1/2 de ancho y 2 1/2 de grueso.	60	63
El 100 de baldosas de 4 1/3 en cuadro y 2 pulgadas grueso.	60	62
El 100 de id. á 1 1/4 en id. y 2 pulgadas id.	44	46
El 100 de losetas á la sevillana de 4 1/4 en cuadro y una pulgada grueso.	70	71
La carga de medios ladrillos comunes.	4,50	5
La id. id. gruesos.	7	8
La id. id. de mampuesto.	4,50	2

Imprenta de LA ALBORADA,

plazuela de Frias, 31.—En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos, y precios muy arreglados.

Tambien se hallan de venta los efectos siguientes:

Papel pintado de todas reglas, método de Iturzaola.

Silabarios, forrados y en rama.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tabla de las cuatro reglas de cuentas, y otra con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesias premiadas en los juegos florales de 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en 3 actos.

Quiero dinero, pieza en un acto y en verso.

Historia del beduino de los seis dedos, un cuaderno en 8.º

Los Dos Balcones, novela, un tomo en 8.º

Viajes al reino africano de Dahomey, un tomo en 8.º

Tambien se hallan de venta letras de cambio, sueltas y en mayor cantidad.

Venta.—En los almacenes

de D. Vicente Diaz de la Campa, situados el uno en el Arco-bajo y el otro esquina frente al Ayuntamiento, la hay de manteca fresca superior, conocida por de Gil, á precios arreglados. 2v

La persona que necesite de

una ama de cria, en esta redaccion tenemos noticia de una que por vez primera la necesidad le obliga á ello; advirtiendo que en caso de arreglarse será con la condicion de que la cria la han de llevar á su casa. Los demas pormenores aquí los daremos. 3

El Padre Cándido.—Periódico

satirico de literatura y teatros.—Se publica un número todos los domingos.

—Se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, casa de la Columna, á nueve reales por trimestre. 2

Editor responsable, AGISLO DE PRADOS.

CORDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gomez.